

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, núm. 42. La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, Plaza de del Corriño, núm. 28.

NUMERO SUELTO 5 cts.

# El Adelanto

## DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

DIRECCIÓN Y REDACCIÓN, TELEFONO NÚM. 67.—ADMINISTRACIÓN, TELEFONO NÚM. 68

En Salamanca, un mes. . . . . 1'25 ptes.  
Fuera de idem, un trimestre. . . . . 4'50 —

—0—  
Anuncios y otros insertos, precios convencionales. —No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

—0—  
NUM. ATRASADO 10 cts.

EPOCA 2ª

Miércoles 20 de Julio de 1898

Año XIV--Núm. 3948

### HOTEL CENTRAL de PABLO PAYA Baños de Montemayor (Cáceres)

Este Hotel, está situado frente al establecimiento, á seis metros de distancia del mismo; tiene cómodas y elegantes habitaciones; una hermosa galería que da vista al jardín del balneario; coches nuevos á la estación á la llegada de todos los trenes: estas circunstancias y su esmerado servicio, hace que sea el preferido por las personas más selectas de la sociedad. El precio del puplaje, es desde cinco pesetas, no habiendo por tal motivo, quien le haga competencia.

Para que no se confundan los viajeros, llevan los conductores de coches en las gorras como distintivo, el nombre del Hotel.  
90—37

### BANOS DE MONTEMAYOR

La ya tan acreditada fonda de Eloy Becedas, junto al BALNEARIO, no tiene rival. Esmerado trato y espaciosas habitaciones. También tiene excelentes carruajes á todos los trenes. 67

### TESORO

Lo constituye, y muy valioso, para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de paludismo, el específico SIN RIVAL del doctor E. MORA. Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo que devolveré el importe de mi específico á todo el que demuestre en debida forma, haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.

Caja de 40 píldoras, DOS pestas. Unico depósito para la venta de píldoras febrífugas del doctor MORA: Almacén de Drogas de don Ignacio Santiago Fuentes, Corriño, 22, Salamanca. 128

### INTERESANTE

Se desea conocer el paradero de don Manuel González y Cruz, natural de Peluano, Concejo de Aller (Asturias) para informarle de un asunto que le interesa.

En la redacción de este periódico se le darán detalles. 30—18.

### GRIETAS EN LOS PECHOS

Se curan enseguida con el agua de SANTA AGDEA. Como preservativo los resultados son segurísimos, usándola desde los cinco meses del embarazo. Precio del frasco una peseta en todas las farmacias. Depósito: en la farmacia de Urbina, Plaza Mayor, 9, Salamanca. x—d—308

### FONDA DEL COMERCIO

### BAÑOS DE MONTEMAYOR

Este acreditado establecimiento de don Fabián Hernández Rincón, ha sido objeto últimamente de importantes mejoras, que le permiten ofrecer, confortable hospedaje, y harán que sea preferido por los bañistas en la presente temporada. Coches á todos los trenes. 23

### RICARDO NIÑO

GIRUJANO-DENTISTA

Precios módicos.—Hotel Cuatro Estaciones principal

### EL ADELANTO es el diario de mayor circulación de la provincia

## TRISTEZAS

¡Qué amargura!  
Desde el domingo flota en Santiago de Cuba el pabellón estrellado de la República norteamericana.

Todo hace creer que á la rendición de la plaza y á su evacuación por nuestros soldados, habrán precedido trabajos encaminados á sentar los preliminares para la paz, y que ésta, en principio, estará ya convenida entre ambos gobiernos.

No de otro modo se explica el largo período de gestación que ha tenido el convenio ya ultimado.

¡Triste suerte la nuestra!  
Desde que principió la campaña, sólo desastres, humillaciones y vergüenzas hemos recogido en premio á la abnegación y heroísmo de nuestro ejército.

¡Qué terrible fatalidad pesa sobre este desdichado pueblo!

¡Qué mano oculta le empuja al abismo, esterilizando los generosos esfuerzos de tantos valientes!

¡Qué intereses se oponen á los de la Nación, contrarrestando aquellas energías que nos hiciera conocer el general Blanco y llevándonos por tan escabrosos derroteros?

Pugna la respuesta por escaparse de los puntos de la pluma; pero nos detiene el temor á la previa censura y el recuerdo de que están en suspenso las garantías constitucionales.

¡Maldición eterna sobre los causantes de tanta desgracia, sobre los autores de tanto baldón!

El cable lo ha dicho.  
Los yanquis entraron en Santiago al compás de su himno nacional.

¡Cómo se estremecerían en la fosa los huesos de Vara de Rey!

¡Qué arrebatos de ira, qué agonías de muerte, sentirían, en el lecho del dolor, los infortunados Linares, Ordóñez y otros infantes!

Lloraban nuestros soldados, dicen los cablegramas, al rendir sus armas.

¿Sería de dolor? ¿Sería de vergüenza?  
Caiga ese llanto, no como rocío bienhechor, sino como ardiente y destructora lava, sobre aquellos que lo hicieron brotar de vuestros ojos.

Llorad, que también la patria llora con vosotros.

Y sin embargo, más que cuando en Caney y las lomas de San Juan, luchábais uno contra diez, habéis sido acaso heroicos entregando á los yanquis las armas no vencidas.

La paz se impone; la Nación desangrada, empobrecida, y casi exánime, la pide con urgentes apremios, y vosotros, sus hijos, que peleáis en Cuba, rindiéndolos á la súplica de la ma-

dre amada, hacéis el más grande de los sacrificios.

Sentir fuerte el brazo y animoso el corazón para resistir y vengar agravios, y no obstante, renunciar á la pelea, cediendo á sugerencias del patriotismo, y entregar las armas á que se fiaba el desquite, es el más sublime de los heroísmos.

L. C.

## CARTA DE MADRID

Julio 19.

### Alcance de noticias

El señor Sagasta, á la salida de Palacio, ha dicho que no tenía conocimiento ni del bombardeo de Manzanillo, ni de la su-puesta conferencia de Aguinaldo con Augusti, noticias que publica la prensa esta mañana. Tampoco tenía noticias ni de Cuba ni Puerto Rico referentes á otros extremos, pero apesar de ello, el Gobierno se reuniría hoy, como todos los días, en la Presidencia á cambiar impresiones, por si para entonces se hubieran recibido más noticias, y, muy especialmente, las que se refieren á ampliar detalles de la capitulación.

El ministro de la Gobernación ha puesto á la firma de S. M. varios decretos referentes á jubilaciones y ascensos en el cuerpo de Correos y el de Hacienda decretos sin interés.

Según telegrafían de Portsmouth, el 18 no ocurrió ninguna defunción entre los marinos españoles que se encuentran enfermos y heridos. Se trata de ofrecer á Cervera su residencia en Tampa, como reconocimiento al trato que él dió al teniente Hobson.

Telegramas de Londres confirman el bombardeo de Manzanillo por los yanquis, con los demás detalles que publica la prensa de esta mañana.

Habana 19.—Hoy ha zarpado de este puerto con rumbo á Kingston, el crucero austriaco «Maria Teresa».

Ha sido suprimido por la autoridad el periódico carlista de Bilbao, *El Vasco*.

Telegrafían de Londres que el príncipe de Gales, á consecuencia de una caída, se ha fracturado una pierna.

### Cotización de la Bolsa

Interior, 49'15.  
Exterior, 58'60.  
Amortizable, 59'60.  
Cubas viejas, 54'80.  
Cubas nuevas, 44'70  
Empréstito de Aduanas, 81'35  
Empréstito filipino, 58'75.  
Banco, 000'00.  
Tabacos, 197'00.  
París vista, 70'00.  
Londres vista, 42'85.

Habana 19.—Los barcos yanquis que bombardean á Manzanillo, se retiraron después de hacer fuego cuatro horas, disparando 3.500 proyectiles de todos calibres. Han sido incendiados un pontón y el cañonero «Centinela». Quedó inutilizado y con fuego á bordo el cañonero «Delgado Parejo». Los cañones de los barcos de guerra de Manzanillo han sido conducidos á tierra, donde

prestan servicio. Blanco ha felicitado á los defensores de Manzanillo, ordenándoles que resistan á todo trance.

Esta mañana han conferenciado con el presidente en su domicilio particular, los señores Gamazo y duque de Almodovar.

Según noticias de Juragua recibidas en Nueva York, la situación de los refugiados es horrorosa. Las mujeres españolas y algunas inglesas y alemanas, se pelean con los negros en las trincheras para quitarles el arroz. Nada pueden hacer los yanquis por estas mujeres, porque también sufren hambre. Algunos oficiales vendían los víveres en vez de distribuirlos entre los soldados.

Según comunican de Londres, noticias de Hong-Kong dan cuenta de un nuevo incidente ocurrido con el cañonero «Irene». Pasaba frente á Maribelo y el «Mac-Kulloh» le ordenó detenerse, pero no obediendo, recibió varios disparos del buque yanqui. Diederich ha protestado creyéndolo una agresión y añadiendo que, los alemanes tienen derecho á entrar y salir en los puertos del Sur. Dewey no se ha conformado con esta pretensión.

Según un telegrama de Berlín, consta de una manera positiva que Francia, Italia, Austria, Rusia y Alemania, protestarán de que sean bombardeadas las plazas fuertes de España, y caso de no conseguirlo, tomarán medidas para evitarlo.

AGENCIA ALMODOBAR.

## SECCIÓN NUEVA

### OPINIONES

## Sobre el amor

Para definir el amor, es necesario prostituirse.

Agripina.

Una eterna beatitud contemplativa en que el amante hace el oficio de loro disecado.

Platón.

El amor es un piélagos insondable, misterioso... pero á la postre piélagos.

S. Agustín.

Respondeo dicendum: Amor es esencia; esencia es lo inmutable; lo inmutable procede de Dios; Dios es simplicísimo; simplicísimo es lo que carece de partes... luego el amor es lo que carece de partes.

Tomás de Aquino.

Una esencia divina, inspiradora de sonetos inmortales.

Petrarca.

¡Desdémona!... que se lo pregunten á mi puñal.

Otelo.

Soponcio sentimental que me asalta en presencia de Julieta.

Romeo.

El amor es un resorte de la política.

Madama de Maintenón.

La llama que arde al calor de dos seres que se asemejan; por esta razón, el Creador, que es infinito, y la criatura, que es limitada, no pueden amarse.

P. Feijóo.

Una llaga asquerosa del sentimiento.

Voltaire.

El amor es algo que se manifiesta tan pronto como se interrumpe, entre dos seres, la lucha por la existencia.

Darwin.

El amor es la chispa brillante que nos impulsa á repartir actas entre la familia.

Sagasta.

Españoles: después que ametrallamos á los guajiros, vuestros arcángeles de Andalucía nos lo demostrarán fácilmente; por mi parte bien lo necesito, pues mi estúpida parienta sólo tiene sonrisas para los jingos y como yo tengo facha de castr... ense...

Mac Kinley.

¿Qué es el amor? Cuando empezaba á sentirlo por Toñuela me endosaron el fusil y la mochila para defender á la patria.

El buen Juan.

Por la copia,

MANUEL REVILLA CASTÁN.

## CRÓNICA PARISIENSE

Los naufragios.—Memorias de una cortesana.—La Musa de París.—Automóviles y bicicletas.—Modas.

Parece como si un soplo de inexorable destrucción pasara sobre la Humanidad, cual si una oleada de sangre envolviera en sus rojizas aguas este mundo deleznable y orgulloso.

El mar es inmenso, y, sin embargo, quiere el Destino que allí se choque y que allí se destruya la humanidad.

El sueño, un encuentro terrible de dos navios, el naufragio, más de 600 personas en el fondo del mar, la muerte flotando sobre el Océano cubierto de brumas.

El naufragio de la «Bourgoigne» ha sido terrible y, en los anales de la marina, quedará lúgubramente grabado de manera indeleble.

Aquí, como en todas las catástrofes habidas, patentizase una vez más el salvaje furor con que el más fuerte aplasta siempre al débil y, sino, díganlo esas pobres mujeres y esos niños indefensos, incapaces de luchar contra los puñales de aquellos que se habían posesionado de las embarcaciones de salvamento.

Cierto que nadie sabe lo que haría en tales momentos de horror; la filosofía es buena para el crítico; pero en presencia de tan furiosa y tan mortífera adhesión á la vida, casi nos causan admiración todos aquellos que saben abandonarla por su propia voluntad.

Los amantes que se van para siempre entre caricias y eternas palabras de adios, los que no saben esperar, los desgraciados que no quieren engañar á la miseria, todos, todos los que abandonan lo más querido; esos son unos cobardes, ciertamente; pero más cobardía es aún el amor á la vida propia y el desprecio de la ajena.

¿Quién no publica ya las Memorias de su vida? Todos tenemos algo que contar de nosotros ó de los demás.

Por eso Liane de Pougy, la gran cortesana moderna, nos presentará en mala prosa las indiscreciones atrevidas de lo que fué su ensueño de amor y nos dirá cuantas fases puede tener el corazón de una mujer nacida para fingir caricias y para fundir fortunas.

Este nuevo aspecto en la vida de Liane tiene su *chic*, como aquí se dice.

En efecto, cuando la graciosa coqueta se detiene para fijar una lágrima ó imprimir una sonrisa en las blancas cuartillas de su libro, abre un paréntesis á la comedia de su vida, momentáneamente se siente otra, juzgando un pasado propio, cuando cierre el libro de sus memorias, Liane terminará el paréntesis abierto y volverá otra vez á brillar en el mundo de la galantería, con fulgores de refulgente estrella.

Los que gustan el nirvana del amor mercenario, los enervados al tibio calor de unas caricias pagadas, recogerán con fruición las migajas de tal banquete; pero los que amamos por puro amor, los que sabemos apreciar cuánto vale un hogar tranquilo y una mujer propia, veremos en esos polvillos de oro los que arroja la mariposa al sacudir sus alas y ellos serán las cenizas con que se amortaja un amor más, un amor que no supo amar.

En efecto, la vida más feltz es á mi juicio, aquella de que no puede nunca escribirse una novela sensacional.

La fiesta del 14 de Julio ha tenido este año en París un nuevo encanto, la Musa (simbolizada por una gentil obrera) ha coronado la frente del inmortal Michelet en la celebración de su centenario.

Sublime idea la de nombrar por sufragio universal la reina de una fiesta; la Musa de París ha sido designada por elección entre costureras y modistas, ni más ni menos que como se eligen nuestros diputados.

Esta Musa no tiene la sonrisa perversa que se atribuye á todas las musas de París.

Ella viene á ser como la rehabilitación de la verdad; esta musa puede presentar en sus dedos las picaduras de la aguja, la marca del trabajo que ennoblece, que marca el camino derecho y que pone en los labios un no sé qué de divino.

Toda una villa como París, la pretendida Sódoma y la supuesta Bizancio, viene á ser como Cartago y se lanza en el dédalo de los faubourgs en busca de una obrera para coronarla, para nombrarla reina y para llenarla de honores.

Una hija del pueblo, coronando á Michelet, defensor del pueblo, es un espectáculo magífico y grandioso.

París es un bullicioso mundo. En sus calles reina el movimiento y la vida; los coches con caballos son reemplazados poco á poco por los coches automóviles, cuya forma sigue siendo la misma que la de los coches de alquiler, lo cual ha dado que pensar á los que, por ocuparse de todo, no se ocupan de nada.

En uno de los círculos formados en la última exposición de automóviles, uno decía que debían reproducirse los bajo-relieves del Partenón, el otro vota por el trineo, quién por la glóndola, quién por las carrozas triunfales y muchos por la completa abolición del automovilismo.

En efecto, nada tan estético como los armoniosos movimientos del caballo, nada tan horriblemente feo como el mecanismo de los automóviles.

Toda una humanidad en bicis, y en automóviles, entre un ruido ensordecedor y envuelta en los pestilentes olores del petróleo, de la grasa y del carbón de cok; cruzando por avenidas llenas de fábricas, eso es el vértigo del siglo XX, cuya evocación enerva.

¡Pobres caballos! ¡Pobre noble conquista del hombre!

La moda parisiense está hoy por las chaquetas cortas, todas de un sólo color, el encarnado; pero estas chaquetas rojas son ridículas sino se hacen de muy buen paño y sino van acompañadas de calzado, sombrero, faja y guantes irreprochables.

La falda deberá ser lisa y de colores suaves, por ejemplo, el gris perla ó mejor aún el legro. También puede hacerse de un tejido ó cuadritos blancos y negros, lo cual está este año muy en boga.

Estas faldas no llevan más que un volantino en el ruedo muy disimulado y se hacen muy largas de delante.

Como corpiños para debajo de la chaqueta roja, empéase la seda de colores claros.

ANTONIO AMBROA.

París Julio del 98.

## Crónica local y provincial

### Advertencia

Ponemos en conocimiento de nuestros suscriptores que se encuentran en descubierto, que dentro de breves días giraremos letras á su cargo por el importe que adeudan á esta administración.

Sírvales la presente de aviso, rogándoles el pago de la letra para no irrogarnos perjuicios.

Continúan las agradables veladas del Suizo, donde un escogido cuarteto interpreta magistralmente preciosos números musicales.

En el concierto de anoche merecieron los honores de la repetición *La Csarina*, de Chapí, y *El Reló de Cuco*, de Bretón.

Varias personas nos han denunciado el hecho de que, por mañana y tarde, algunos jovenzuelos, y también hombres ya maduros, se aproximan demasiado al sitio que, entre las D<sup>as</sup> Norias, está destinado para que se bañen las mujeres.

Deber elemental de la Alcaldía es evitar tal escándalo, dando á sus agentes las órdenes oportunas, como se ha hecho en otras ocasiones; más ya que este año parece olvidado, bueno será recordárselo al señor Alcalde, por si quiere dictar las disposiciones que procedan.

Por supuesto, sin *considerandos* quintos.

Los agentes consulares de Francia previenen á los súbditos franceses que no han cumplido con el servicio militar en Francia ó han desertado de dicho servicio anteriormente al 27 de Abril de 1898, que por ley de la misma fecha les está concedida por el citado delito, amnistía entera ó condicional, según las condiciones en que se encuentren, y les invitan á hacer su declaración de sujeción en el más breve plazo posible.

Lecciones de las asignaturas de segunda enseñanza, correspondientes á la sección de Ciencias; repasos para el grado de Bachiller y preparación para carreras especiales, por don Luis Caballero Noguerol, licenciado en Ciencias y Director de EL ADELANTO. Plazuela del Peso, 6, 2º.

Se ha concedido por este Rectorado un mes de licencia por enferma, á la maestra de niñas de Tejado, doña Ana Domínguez.

La secretaría de la Universidad ha remitido á los Gobernadores civiles de este distrito universitario, un anuncio de las escuelas que han de ser provistas por concurso.

## M. LUDENA

Cirujano-dentista

de la Facultad de Medicina de Madrid

Especialista en enfermedades de la boca y dentaduras artificiales. Precios módicos. Rua, núm. 33 233

La *Gaceta* ha publicado una Real orden del ministerio de Fomento, resolviendo que sean confirmados en los cargos facultativos que actualmente desempeñan, con el mismo carácter y sueldo que disfrutaban, los profesores y ayudantes numerarios de las escuelas provinciales de Bellas Artes que, desde luego, quedan incorporadas al Estado.

Se recuerda á la vez á las Diputaciones y Ayuntamientos á que correspondan las escuelas, el más exacto cumplimiento en lo que se refiere al pago de haberes devengados hasta el 30 de Junio último.

El consejo de Estado ha informado favorablemente la instancia presentada por varios maestros de escuelas públicas que han desempeñado plazas de inspectores de primera enseñanza y que solicitan les sirva de abono el tiempo que sirvieron dichos cargos.

El impuesto de consumos produjo el día 18 del actual la cantidad de 2.735 pesetas y 87 céntimos.

Parece que hace algunos días se ha iniciado en la recaudación de los fieltos un alza bien sensible, que deseáramos se consolidara en lo sucesivo.

No lo creemos, pues los rumores de que la introducción fraudulenta se halla á la orden del día, persisten y se acntúan cada vez más.

### Los Preferidos

Entre todas las preparaciones ferruginosas, las *Pildoras* y el *Jarabe de Blancard* son las más eficaces contra la Anemia, Colores pálidos, Pobreza de sangre, Linfatismo, Escrófula, etc.; por eso éstos son los preparados preferidos por los médicos, quienes los recetan siempre.

Pero este mismo éxito ha hecho nacer mil imitaciones y falsificaciones; por lo cual hace falta que el enfermo sepa que, para tener la seguridad de tomar los verdaderos, debe exigir la firma de Blancard, las señas 40, rue de Bonaparte, París, y el sello de garantía.

Tomando estas precauciones, el tratamiento continuado de un modo regular será siempre eficaz.

Hasta el día 16 del actual habíanse recaudado en esta provincia, con destino á la suscripción nacional 64.203 pesetas 33 céntimos.

No es mucho.

A las ocho en punto de la mañana de hoy, habrá comenzado en el Ayuntamiento la sesión subsidiaria que no pudo tener efecto, por falta de número de Concejales, el lunes último.

En ella deberfan tratarse los asuntos que se expresan á continuación:

Acta de la anterior.  
Proposición del señor Nava, habilitando el peso del Concejo, para el Archivo municipal.  
Excusa del Concejal don Manuel Hernández.

Solicitud de don Manuel Blanco y otros propietarios de coches de lujo y del comerciante don Matías Prieto, sobre reforma del acuerdo de S. E., relativo al tránsito de carruajes por las calles del Doctor Riesco y de Santa Teresa.

Nueva subasta para el recogido de las basuras, procedentes de la limpieza pública.

José Rincón y Francisco Gallego, solicitan de S. E. abono de servicios extraordinarios que prestaron en el invierno último.

Liquidación del agua consumida por la Compañía del ferrocarril de S. F. P. y Casa-Hospicio durante el trimestre último.

Otra del importe de las casillas construidas para el resguardo de consumos.

Don Antonio Sánchez solicita licencia para construir una cloaca al servicio de su casa núm. 57 de la calle del Dr. Riesco.

Don Florencio R. Vega la pide para hacer una toma de aguas al servicio de su casa núm. 1 de la Plazuela de los Bandos.

Doña Francisca Sánchez para ejecutar obras en la casa núm. 35 de la calle del Dr. Riesco.

Don Vicente Bomati para ampliar las dimensiones de su casa núm. 14 de la plazuela de San Marcos.

Presupuesto de las obras que es necesario ejecutar en el cuartel de la guardia civil.

Consulta de la Contaduría sobre abono de haberes á don Antonio González García Borreguero.

Continúan los nuevos guardias municipales prestando su servicio vestidos de paisano, apesar del tiempo transcurrido desde que el Ayuntamiento tomó el acuerdo de encargar los uniformes que deben usar.

Llamamos la atención del señor Alcalde interino, respecto á lo *anti estético* que resulta el que los servidores del municipio no puedan ser distinguidos á simple vista del resto de los mortales.

Procedentes de Valladolid llegaron ayer á Ciudad-Rodrigo un comandante, un capitán, tres subalternos y 60 individuos de tropa, pertenecientes al regimiento infantería de Toledo, con objeto de nutrir las dos compañías que de dicho cuerpo existen en aquella ciudad.

## Café-Restaurant

DEL

## Suizo

### PLATOS DEL DIA

- Tortilla á las finas yerbas.
- Ternera á la macedonia.
- Solomillo con petit-pois.
- Riñones salteados.
- Merluza rebozada.
- Chuletetas á la papillot.
- Entrecóts salsa rober.
- Chateaubriand con trufas.
- Filetes con alcáparras.
- Bisteks con pome-de terre.
- Pollo á lo oliva.

### Postres

Varios

Se ha prorrogado, por cinco años, el contrato de arrendamiento de la recaudación de contribuciones en esta provincia, á favor de don Francisco Lastras, en atención á los buenos servicios prestados por el citado arrendatario.

El señor Gobernador civil, en circular que publica el *Boletín Oficial*, previene á todos los alcaldes de los pueblos de la provincia, que vigilen con el mayor cuidado en el territorio que comprenda su jurisdicción y que tan pronto como tengan noticia de cualquier perturbación del orden, la comuniquen á este Gobierno y directamente á los señores Ministro de la Guerra, Capitán General del distrito y Gobernador Militar de la provincia.

Según algunos periódicos, la cosecha de cereales se presenta en Zamora abundantísima, haciendo bastantes años que no se recuerda otra igual.

En cambio, los labradores de Salamanca quejarse de los medianos rendimientos que aquí promete, y la califican de menos que regular.

Los garbanzos, único fruto en el que se tenían grandes esperanzas, ha perdido mucho, efecto de los últimos calores y no hay ni una sola especie que remunere los trabajos de la honrada y sufrida clase agrícola.

Ya han comenzado las obras de la nueva estación de Medina del Campo. Según nuestras noticias, los proyectos y los planos del edificio son magníficos, y resultará una de las mejores estaciones de la empresa del ferrocarril del Norte.

Según los datos recibidos en Hacienda de las provincias, la recaudación durante la primera quincena del mes corriente ofrece un resultado muy favorable; hay un aumento líquido de 3.942.809 pesetas, descontada ya la rebaja de 603.348 pesetas que ha ofrecido la renta de aduanas.

A la mencionada alza han contribuido en gran parte las redenciones militares.

## CAFE SUIZO

Concierto para hoy Miércoles 20 de Julio de 1898

por los señores Soler, Rodríguez (J. y M.) y Mesquita

- 1º Zampa, sinfonía. . . . . HEROLD.
- 2º La Viejecita, canción. . . . . CABALLERO.
- 3º La Verbena de la Paloma. . . . . BRETÓN.
- 4º Las Zapatillas. . . . . CHUECA.
- 5º Lagartijillo, paso-doble. . . . . ALBEROLA.

A las nueve y media.

## Tribunales

Ayer se vieron ante esta Audiencia, la causa seguida contra Julia Lamas Segura, por el delito de lesiones, siendo ponente el señor Sánchez, abogado el señor Cuesta y procurador el señor Ledesma, y la entablada contra Lorenzo Hernández, también por delito de lesiones, siendo ponente el señor García, abogado el señor Pinto y procurador el señor Polo.

En el juicio oral seguido en el día 16 del corriente, contra el procesado Genaro González Cabrera, natural y vecino de Bermejo, representado por el procurador don Serafín Martín y denunciado por don Santiago García, vecino en Puente del Congosto, modificadas las conclusiones del señor Fiscal, se declaró al procesado absuelto y las costas de oficio, según la petición de la defensa, á cargo de los señores Cáceres y Martín.

Dicha causa procedía del juzgado de instrucción de Béjar.

Advertimos á los que tengan necesidad de girar dinero por medio de libranza, la obligación en que se hallan de poner á dichos documentos de giro, el timbre de guerra de cinco céntimos.

Nuestro querido amigo don Mariano Rodríguez, hijo del comerciante del mismo nombre y apellido, ha salido para Barcelona con el objeto de verificar la compra de géneros para sus comercios y almacenes para la próxima temporada; después visitará también varias poblaciones industriales con igual objeto.

La paulatina presentación de los repartimientos de territorial en la Administración de Hacienda, será causa suficiente para que muy en breve se expidan comisionados contra los Ayuntamientos morosos en el cumplimiento de este servicio.

Trasladamos la anterior noticia á las Corporaciones que se encuentran en este caso.

Se encuentra gravemente enferma la esposa de nuestro particular amigo don Martín Santos, Director de la Casa Hospicio. Muy de veras deseamos alivio á la enferma.

## Registro civil

En el registro civil se hicieron ayer las siguientes anotaciones:

### Nacimientos

- María Crespó.
- Benjamín Arévalo.
- Antolín Alonso.
- Antonio Martín González.

## VARIAS

De un día á otro han de llegar al castillo de Uvile el Emperador y la Emperatriz

de Alemania, acompañados de sus hijos, deduciéndose por los preparativos que será larga la permanencia de la familia imperial en el castillo.

Distra éste diez kilómetros de Metz, y sus apariencias no son ciertamente aristocráticas; su aspecto y distribución se acomodan más á la residencia de un cuartel general. Guillermo II ha adquirido la costumbre de pasar todos los años una temporada en Urville; aunque el pretexto sea la vida del campo, tiene por fin su expedición inspeccionar los soldados que constituyen la vanguardia de su ejército en el momento en que los reclutas han terminado su instrucción.

En su próxima visita, la ocupación favorita del emperador será determinar sobre el terreno el desmantelamiento parcial de la antigua fortaleza de la Lorena, propósito que ha anunciado pomposamente á la población, como graciosa concesión del soberano á sus súbditos, cuando sólo se propone satisfacer consideraciones técnicas de urgente realización.

En Siam, la mujer que ha llegado á cierta edad sin haber sido solicitada para el matrimonio, tiene el derecho de ser inscrita debidamente en el registro de "solteras reales", quedando desde entonces bajo la protección del monarca, el cual les proporciona más ó menos tarde un esposo.

Este procedimiento se verifica del siguiente modo: Cuando un siamés ha cometido un delito cualquiera, no sólo es condenado á una pena metálica ó á la de encarcamiento, sino que también está obligado á elegir una esposa entre las mujeres "oficiales" protegidas por el soberano.

Si la falta que el hombre ha cometido es leve, tiene derecho de elección, pero si es grave, no tiene otro recurso que casarse con la mujer que se le impone administrativamente, que, según la importancia de la falta, es aquella más ó menos fea y de mejor ó peor carácter.

Merced á este ingenioso sistema, no existe en Siam ninguna mujer, por fea que sea, que no tenga la seguridad de contraer matrimonio.

## TELEGRAMAS

### Buque rendido

Madrid 20.—El cañonero rendido en Santiago de Cuba es el «Galicia», que monta seis cañones Nordenfeldt y está mandado por el teniente de navío señor Ariño.

Además de referido buque, creese que, en Santiago, estaba el de igual clase «Estrella», que habrá corrido la misma suerte.

### Comunicaciones. - Duelo

Madrid 20.—El señor Capdepont ha declarado que en breve intentará restablecer comunicaciones rápidas y frecuentes entre la Península y la isla de Cuba.

Se ha reservado la forma en que piensa ultimar su proyecto.

Las recepciones que en Palacio debían celebrarse los días 21 y 24 del actual, se han suspendido por las críticas circunstancias que atravesamos.

### Conferencias

Madrid 20.—Del Consejo celebrado ayer tarde salieron los ministros juramentados para guardar reserva absoluta.

No han podido conocerse los asuntos objeto de discusión.

Anoche conferenciaron durante largo tiempo, los señores Sagasta, Gamazo y Almodovar.

Insistese en que las negociaciones para la paz han comenzado y se hallan bastante adelantadas.

El ministro de Estado estuvo ayer tarde en Palacio conferenciando con la Regente.

Créese que todas estas entrevistas se refieren á referidas negociaciones.

### Afirmación grave

Madrid 20.—«El Correo», órgano oficioso del señor Sagasta, afirmó anoche que ni el Gobierno, ni el general Blanco, han intervenido para nada en la capitulación de Santiago, y que las glorias ó responsabilidades de la rendición, incumben únicamente al general Toral.

Concédesese extrema importancia á tan concretas afirmaciones.

### No vienen

Madrid 20.—Cablegramas recibidos de Washington dan cuenta de que el gobierno americano ha dispuesto aplazar la proyectada expedición de la escuadra de Watson contra las costas de España.

Estímase referido acuerdo como sintoma de paz próxima.

### A Mondariz

Madrid 20.—El señor Castelar ha contestado á una comisión de republicanos que le ha preguntado dónde podría entregarle un mensaje, que en plazo breve pensaba trasladarse al balneario de Mondariz.

Parece que la salud del eminente tribuno deja algo que desear.

### Indignidades

Madrid 20.—Los diplomáticos europeos residentes en Tánger, han recibido confidencias de que, algunos agentes yanquis recorren las kábilas fronterizas á las plazas españolas de Ceuta y Melilla, repartiéndole dinero entre los moros y animándoles á un ataque contra los españoles.

Su objeto es crear nuevas dificultades al Gobierno español.

Censúrase, acerbamente, el indigno proceder del gobierno de Washington.

### Declaraciones de Martínez Campos

Madrid 20.—Telegrafian de San Sebastián nuevas declaraciones que el general Martínez Campos ha hecho á propósito de la guerra.

Hablando de Santiago de Cuba, ha manifestado que la capitulación era inevitable, por falta absoluta de medios de resistencia.

Otro tanto sucederá en la Habana y en Puerto Rico.

Háse mostrado partidario de una paz inmediata, hecha por el actual Gobierno.

Al que le suceda en el poder, continuó, le quedará bastante que hacer con liquidar los gastos de la guerra y procurar restablecer la normalidad de la vida nacional.

Cree que en el Gobierno hace falta gente nueva, pero no de la que exista en ningún partido.

La suspensión de las garantías constitucionales estimula justificada donde se agiten los carlistas, para poder reprimir más fácilmente cualquier intentona.

AGENCIA ALMODOBAR.

## Boletín religioso

CULTOS PARA MAÑANA 21 DE JULIO

Santa Práxedes, virgen; San Daniel, profeta y Santa Julia, virgen y mártir.

Clerecta.—Siguen los mismos cultos.

Iglesia de Santiago.—La novena anunciada.

V. O. T. del Cármen.—Continúan los mismos cultos.

## CENTRO de emigración al Brasil

### PASAJES GRATUITOS

Para los Estados Unidos del Pará, Río de Janeiro y San Pablo; para informes de salida de vapores y arreglo de documentos; dirigirse con sello para contestar al agente de emigración don Cándido Dalama, Villar de Peralonso, provincia de Salamanca, representante de las importantes casas consignatarias de navegación de los señores Hernández y Dávila, en Vigo y excelentísimo señor don Javier Esteves, en Oporto; quien facilitará cuantos datos se le pidan; dos salidas de vapores mensuales de Vigo y Oporto para la emigración gratuita.

También tenemos pasajes de pago para Montevideo, Buenos Aires, Chile, Perú, Méjico, Puerto Rico y Habana cuatro salidas de vapores mensuales para los de pago y tres á Vigo y á Coruña; se entiende por

pasaje gratuito, después de estar el emigrante á bordo del vapor con su equipaje, pues la presentación en este punto es de su cuenta. a—21

## MADRID GRAN CASA DE HUESPEDES

Emilio García Calama Tetuán 17, principal

En esta gran casa de huéspedes, situada en uno de los sitios más céntricos de Madrid y con habitaciones espaciosas y bien ventiladas, á cuyo frente está el señor García Calama, encontrarán los viajeros que le honren con su presencia, una buena comida á la castellana, un esmerado servicio y un trato agradable. 4

## VENTA DE CASA

Se hace en pública y extrajudicial subasta, el domingo 24 de los corrientes, á las doce de su mañana, en el domicilio del vecino de esta ciudad, don Lino González Domínguez, Calzada de Aldeatejada, casa denominada de "Buenaventura", la de una casa sita en el Arraba; de esta ciudad, Calzada de Fregeneda y un corral con tenada á ella contiguo, bajo el tipo de tres mil quinientas pesetas en que ha sido tasada.

Ha rentado hasta aquí trescientas pesetas y hoy vale mayor cantidad en renta. 3—1

## LA MARÍTIMA SANTURCE

Baños de agua de mar en casa, con sales y algas procedentes del Cantábrico. Estas sales contienen los principios activos del agua de donde fueron extraídas, especialmente los yoduros alcalinos, á los que deben su acción terapéutica las aguas del mar.

Se expenden en paquetes de un kilo, al precio de tres reales uno. Cada paquete lleva en su interior las sales y algas para un baño ordinario.

Unico depósito en esta provincia, Droguería de don Ignacio Santiago Fuentes, Corriño, 22, Salamanca. 40—a—14

## La Unión y el Fénix Español COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS



Agencias de todas las provincias de España, Francia y Portugal 34 años de existencia

Seguros contra Incendios, Seguros sobre la Vida Subdirector en Salamanca, don Segundo Hernández Iglesias, Plaza Mayor, número 37, principal.

Agencias en todas las cabezas de partido y pueblos de importancia. 13

## CASA EN VENTA

La señalada con el número 6, calle de las Tahonas Viejas. Tiene ocho viviendas independientes de arriendo, con pozo, escudado, horno, bodega y corral-jardín de grandes dimensiones.

Don Ruperto M. Mediero, dará razón. 15—8

## VENTA DE CARNES

En la antigua y acreditada tabla de Claudio Barrado, sita en la Plazuela del Arrabal del Puente, subida del Teso, número 11, se expende de vaca y ternera. 6

SE VENDE la casa de la calle del Conde suelo, núm. 7. Dará razón Luis Flores, Lohobambre, 23. x—d—260

## BONITA OCASION

Se vende un coche charret en excelentes condiciones, y un caballo con todos sus arreos por la mitad de su valor; para tratar del precio y condiciones, pueden dirigirse al taller de Bonati. También se vende una yegua normanda para tiro. 3

SE VENDE la casa de la calle del Conde suelo, número 24. Tiene pasera, cuadra, corral y pozo. Informarán Paseo de las Carmelitas, número 1. a—231

Salamanca. - P. de Núñez.

Precios económicos

# SECCION DE ANUNCIOS

Precios económicos

## Salida y entrada de trenes en Salamanca

Tren núm. 5 mixto

Salida para Fregeneda y Fuentes de Oñoro a las 5'10 de la tarde.

Línea del Oeste

Tren correo, número 102

Plasencia, salida, 3'27 mañana.  
Béjar, llegada, 6'30 mañana; salida, 6'45 idem.  
Salamanca, llegada, 9'31 mañana.

Tren correo, número 101

Astorga, salida, 9'10 mañana.  
Venavente, llegada, 11'04 mañana; salida, 11'19 idem.  
Zamora, llegada, 1'01 tarde; salida, 1'41 idem.  
Salamanca, llegada, 4'23 tarde; salida, 5'03 idem.  
Béjar, llegada, 8'16 noche; salida, 8'41 idem.  
Plasencia, llegada, 11'58 noche.

Tren núm. 8 mixto

Llega de Peñaranda a las 9'42 mañana.  
Sale para Peñaranda a las 5'30 tarde.  
Tren mixto número 114: Llega a Salamanca, de Béjar, a las 9'45 noche.  
Tren mixto número 112: Sale para Astorga a las 10'10 mañana.  
Tren mixto número 111: Llega de Astorga a las 4'30 mañana.  
Sale para Plasencia a las 5'03 de la mañana.

Líneas combinadas de Medina y Frontera Portuguesa

Tren número 2 correo

Llega de Portugal a las 9'53 noche.  
Sale para Medina a las 10'8 id.

Tren núm. 1 correo

Llega de Medina a las 4'49 mañana.  
Sale para Portugal a las 5'5 id.

Tren número 12 sud-expreso

MIÉRCOLES Y SÁBADOS

Llega de Portugal a las 8'50 mañana.  
Sale para Medina y París a las 8'58 id.

Tren número 11 sud-expreso

JUEVES Y DOMINGOS

Llega de París y Medina a las 8'39 de la noche.  
Sale para Portugal a las 8'45 id.

Línea de Medina

Tren número 3 mixto

Llega de Medina a las 8'19 mañana.

Tren núm. 4 mixto

Sale a las 4'55 tarde.

Línea Portuguesa

Tren número 6 mixto

Llega de Fregeneda y Fuentes de Oñoro a las 10'44 de la mañana.

ACADEMIA DE CORTE Y CONFECCION para señoras

bajo la advocación de Nuestra Señora del Pilar

Método con Real privilegio

Método con Real privilegio

dirigida por la inventora

doña María Ibero de Flores

Este sistema de enseñanza es el más sencillo que hasta la fecha se ha conocido con claras y sencillas explicaciones por medio de reglas fijas sin necesidad de patrones de los perifericos de moda para toda clase de prendas, para señoras, como para niños y ropa interior para caballeros.

En vista de que varias señoras desean aprender, y por las ocupaciones de sus casas no pueden asistir a esta Academia, he decidido dar horas de clase a domicilio se- cundada por prácticas y distinguidas profesoras para las lecciones a domicilio.

Clase especial para la carrera de profesora. Clase diaria a excepción los días de Jueves por la tarde. También se admiten internas. Horas de clase, de nueve a doce de la mañana, y por la tarde, de tres a seis.

La entrada, por la escalerilla de San Martín.

Plaza Mayor, n.º 27, 2.º

## FUNERARIA DE MANUEL RODRÍGUEZ

CORRILLO 28

Este antiguo establecimiento posee un servicio tanto en carruajes, como de personal, superior a las demás funerarias. Los precios son tan económicos, que recomendamos a todos los que tengan necesidad de ellos, no hagan encargos a ninguna funeraria sin ver antes las tarifas de nuestro establecimiento.

Probado científicamente hasta la evidencia lo perjudicial que es a la higiene el llevar los cadáveres en hombros, hemos establecido un servicio de carruajes sumamente barato, cuyo coste será el de

## DIEZ PESETAS

Tenemos también elegantes Andas Imperiales que se facilitarán gratis a los que compren la caja en nuestro establecimiento.

## AVISO IMPORTANTE

Los dependientes de esta casa no se presentan nunca en aquellas donde ocurra alguna defunción, sino son avisados previamente, y como el servicio es permanente día y noche, a cualquiera hora pueden avisar a la plazuela del Corriño, 28, Funeraria de Manuel Rodríguez, en inteligencia que los que nos honren con sus encargos han de quedar satisfechos, lo mismo del servicio que de lo económico de los precios, cosas ambas que tiene sobradamente acreditadas esta casa en los 20 años que cuenta de vida.

# IMPORTANTISIMO

La Administración de este diario ha establecido una nueva y económica tarifa de precios en los anuncios.

